

journalier âgé de 39 ans ; le certificat portait choléra sporadique. « Il est bien évident que le diagnostic est exact, et que ce cas n'a aucun rapport avec l'épidémie de Toulon qui n'a commencé que sept jours plus tard. Il s'agit bien là d'un cas isolé de choléra nostras tel que la ville de Marseille en compte 5 ou 6 chaque année. » Un décès plus significatif se produisait le 27 Juin ; il s'agit du nommé Louis Girard jeune lycéen, âgé de 17 ans, arrivé depuis trois jours de Toulon. Pris la veille, à cinq heures du soir, des symptômes non équivoques du choléra, il succombait le lendemain à 10 heures et demie. Voici, jour par jour, le nombre des décès observés à partir de cette époque :

Nombre des décès cholériques observés à Marseille.

| | |
|---------------------|----|
| Le 27 Juin..... | 1 |
| Le 28 — | 6 |
| Le 29 — | 0 |
| Le 30 — | 3 |
| <hr/> | |
| Total de Juin | 10 |
| Le 1er Juillet..... | 2 |
| Le 2 — | 4 |
| Le 3 — | 3 |
| Le 4 — | 6 |
| Le 5 — | 7 |
| Le 6 — | 16 |
| Le 7 — | 27 |
| Le 8 — | 22 |
| Le 9 — | 22 |
| Le 10 — | 46 |
| Le 11 — | 75 |
| Le 12 — | 61 |
| Le 13 — | 65 |
| Le 14 — | 64 |
| Le 15 — | 66 |

Total du 1er Juillet au 15 Juillet...486

« On sait que depuis cette époque, le nombre des décès paraît tendre à décroître, mais ils n'ont pas encore été contrôlés et publiés par le Bureau de démographie et de statistique et nous ne les publions pas.

« Nous devons signaler une autre publi-

cation, du plus haut intérêt, qui nous vient du Havre, c'est une *Instruction sur les mesures à prendre en cas d'épidémie cholérique*. M. le maire du Havre, pour faciliter aux familles des cholériques la précaution toujours très embarrassante, mais très importante qui consiste à détruire les déjections des cholériques et à désinfecter les objets qu'ils ont contaminés, proscrit les mesures suivantes : Chez tout cholérique signalé au Bureau d'Hygiène, on portera sur le champ deux récipients, au fond desquels on aura versé la solution désinfectante : l'un de ces récipients est une tinette spéciale destinée à contenir exclusivement les déjections du cholérique ; l'autre est une sorte de boîte munie d'un couvercle et qui recevra les linges et objets de literie contaminés. Ces deux récipients ne devront sortir de l'appartement que pour être transportés dans un endroit spécial, affecté à la désinfection et désigné par l'Administration.

« Cette mesure si simple, nous paraît résoudre heureusement un des problèmes les plus graves qui se présentent aux municipalités menacées.

Dr. Jacques Bertillon.

Chef des travaux de la Statistique municipale de la ville de Paris.

COMMENT PRÉVENIR LA CARIE DES DENTS.

Dans l'accomplissement de leur devoir les médecins et les dentistes sont tous les jours, interrogés par leurs patients qui leur posent la question suivante : « Que puis-je, que dois-je faire pour prévenir la carie des dents ? » la réponse doit être celle-ci : « Corrigez votre alimentation. » Cela veut dire, qu'il faut manger une nourriture qui contient tous ses éléments naturels. Si nous mangeons le produit d'un grain quelconque, nous devons le manger avec tous les éléments que la nature lui fournit.